
Conseil des Ecoles Maternelle et Elémentaire de Waldwisse 
du jeudi 22 Mai 2013 

 

Etaient présents :  

Mme Bresson, Mme Godot, Mme Bizzari et M. Primierollo, délégués des parents d’élèves. 

M. Magard, maire de Waldwisse et M. Jacob, 1er adjoint au maire de Waldwisse. 

Mme Bettenfeld, Mme Sabouriaut, Mme Schutz, Mme Rodari et M. Teitienne, enseignants. 

Mme Lazzaro Jennifer, auxiliaire de vie sociale (aide à une enfant en difficulté en Maternelle) 

Absente (excusée) :  

Mme Morera, déléguée des parents d’élèves. 

1- Présentation des membres du Conseil d’Ecoles aux membres présents de la 

nouvelle municipalité 

- Les membres du Conseil d’Ecole se présentent aux représentants de la Municipalité.  

 

2-  Effectifs et répartition des élèves pour la rentrée 2014/15 

- Effectifs prévus en Maternelle : 

  PS : 15 élèves prévus (?)  GS : 8 élèves  

  MS : 18 élèves   Total : 41 élèves 

- Effectifs prévus en Elémentaire : 

  CP : 11 élèves   CM1 : 8 élèves 

  CE1 : 13 élèves   CM2 : 12 élèves 

  CE2 : 14 élèves  Total : 58 élèves 

- En Maternelle, Mme Sabouriaut aura en charge une classe de PS le matin et les MS l’après-

midi. Mme Bettenfeld, une classe de MS/GS le matin et GS l’après-midi. 

- En élémentaire, Mme Schutz aura en charge la classe du CP/CE1, Mme Rodari et son 

complément la classe de CE1/CE2 et M. Teitienne la classe de CM1/CM2. 

Les élèves de CE1 seront donc à nouveau partagés pour des raisons d’effectifs (8 élèves en 

CP/CE1 et 5 élèves en CE1/CE2). 

 

3- Enseignants 2014/15 

- Les  enseignants resteront Mmes Bettenfeld et Sabouriaut en Maternelle, Mmes Rodari, 

Schutz et M. Teitienne en Elémentaire. 

- Mme Rodari continuera à travailler à 75%. Elle sera donc remplacée une fois par semaine 

par un autre professeur (que nous ne connaissons pas encore). 

- Pour l’enseignement de l’Allemand, Mme Schutz qui est habilitée, prendra en charge sa 

classe. Une demande a été faite pour que Mme Trampert puisse continuer à intervenir en CM 

et en CE. Nous attendons la réponse. En cas de refus, c’est Mme Schutz qui interviendrait 

dans ces classes.  

 

4- Suivi du D.U.E.R. 

- Présentation du DUER aux représentants de la Commune (une copie du document est 

transmise). 

- Un point est fait : 

          . Les bilans amiante (DTA), plomb, radon, électricité (annuel) sont toujours attendus. 

          . Les produits d’entretien doivent être enfermés dans un local fermé à clé (élémentaire). 

          . Trop de rallonges électriques (voir couloir en Elémentaire : coin photocopieur et     

ordinateur) 



          . Aucun plan, ni consignes d’évacuation normalisés affichés. 

          . Des pancartes d’interdiction d’accès à la cour de l’école en dehors des heures de classe 

sont demandées (« Accès à la cour strictement interdit en dehors des heures de classe. Le 

Maire. ») . 

 

5- Bilan des actions menées (Projet « Eau », Apicool) 

- Karine Devot de l’association Apicool est intervenue une nouvelle fois auprès des 3 classes 

de l’école élémentaire. Des nichoirs à abeilles solitaires avaient été fabriqués par les enfants et 

installés dans la cour de l’école en Février.  

En Avril, Mme Devot est revenue nous rendre visite. Les enfants ont travaillé en ateliers sur 

le cycle de vie des abeilles solitaires, ont observé les nichoirs et ont constaté que de 

nombreuses abeilles s’y étaient installées. Un village entier d’abeilles des sables a même été 

découvert à proximité des nichoirs. 

Une sortie à proximité de l’école à la recherche d’insectes a également été effectuée.  

Les Enseignants remercient la Commune de Waldwisse pour le financement de ce projet qui a 

été vraiment très enrichissant pour les enfants. 

- Concernant le projet « Eau », les élèves des écoles Maternelle et Elémentaire poursuivent 

leur travail en classe. 

Une intervention d’un chimiste, spécialiste de la qualité de l’eau de la Lyonnaise des eaux 

s’est déroulée en classe de CM. 

Les écoles Maternelle et Elémentaire se sont rendues au ruisseau de Waldwisse où elles ont 

pu participer à des ateliers organisés par l’association « Les Pieds sur Terre » de Yutz. Les 

enfants ont ainsi découvert la faune et la flore dans et autour du cours d’eau. 

Les 2 écoles se sont également déplacées au moulin de Buding. Toute la journée, les élèves 

ont participé à différents ateliers sur le thème de l’eau (le moulin, la roue à pales, le cours 

d’eau, la ripisylve, …) 

Dans le cadre du projet, d’autres manifestations doivent encore avoir lieu : 

 . une sortie en bateau sur la boucle de la Sarre le 5 Juin pour la Maternelle avec leurs 

correspondants allemands et le 6 Juin pour l’Elémentaire. 

           . une exposition de l’école Maternelle avec vente des réalisations en Arts Visuels les 

jeudi 12 et vendredi 13 juin. 

- Les Enseignants signalent que des sorties USEP doivent également se dérouler : 

 . le 17 Juin pour l’école Maternelle et la classe de CP/CE1 de Mme Schutz à Haute-

Kontz pour la « randonnée Petits » 

 . le 23 Juin pour les classes de CE1/CE2 et CM1/CM2 à Yutz pour la course 

d’orientation. 

 

6- Bilan financier par rapport au Projet « Eau » 

- La subvention de l’agence Rhin-Meuse pour l’eau de 600 € par école a été versée.  

- L’intervention de l’association « les Pieds sur Terre » a été facturée 275 € par école. 

- La sortie au moulin de Buding  10 € par enfant, soit 340 € pour la Maternelle et 510 € pour 

l’Elémentaire. Une participation de 2 € avait été demandée aux familles (soit 68 € en 

Maternelle et 94 € en Elémentaire) 

- Il reste encore les sorties sur la boucle de la Sarre à financer, soit 129,50 € pour la 

Maternelle et 303 € pour l’Elémentaire. 

- Les bus de l’école Elémentaire pour Buding et la Sarre sont financés par la Commune de 

Waldwisse. En revanche, en Maternelle, le bus est financé par le Conseil Général dans le 

cadre du jumelage. 

 

 



7- Projet d’aménagement des locaux scolaires  

- Les Enseignants demandent aux Représentants de la Commune un point sur les travaux 

d’aménagement des locaux scolaires et sur l’éventuelle mise en place d’un périscolaire. 

M. Magard répond qu’une étude va être faite avec un projet sur le long terme. 

 

8- Travaux divers – Suivi pharmacies des 2 écoles et timbres 

- Chaque année, des fichiers sont commandés par l’école pour les classes de CP et CE1 et 

financés par les parents d’élèves. Les enseignants demandent à la Commune de Waldwisse, 

s’il est possible de prendre en charge l’achat de ces fichiers afin de soulager les dépenses des 

parents. Le montant de ces achats s’élève à environ 500 € (un devis parviendra aux 

Représentants de la Commune). 

- Des manuels de lecture doivent également impérativement être remplacés au CP. La somme 

est d’environ 200 €. Un devis sera transmis aux Représentants de la Commune.  

- Par ailleurs, les manuels de lecture et étude de la langue dans les classes de CE et CM sont 

vraiment très abîmés et seraient également à remplacer. Cependant, les nouvelles instructions 

officielles ne paraîtront que l’an prochain et les Enseignants ne désirent pas investir dans de 

nouveaux manuels qui risqueraient rapidement de ne plus être conformes. C’est pourquoi, ils 

proposent dans un premier temps de ne remplacer que les manuels de lecture. Un devis est 

transmis aux Représentants de la Commune. 

Il est également envisageable d’effectuer ces achats l’an prochain. Dans ce cas un budget 

devra être prévu à cet effet (achat de 2 séries de livres en lecture et étude de la langue du CE1 

au CE2 estimé à environ 2000 €) 

- Les armoires à pharmacie sont à nouveau à compléter cette année. Mme Bettenfeld se 

propose d’effectuer les achats pour les 2 écoles. La Commune les financera. 

- Un stock de timbres est également demandé à la Commune pour la rentrée prochaine. 

(timbres éco, timbres urgent, timbres à 1 €) 

 

9- Questions 

- Les Représentants des parents d’élèves demandent à M. Magard de la peinture pour 

repeindre le banc et la cabane en Maternelle. 

- Ils demandent également si les graviers dans la rigole devant l’entrée de la Maternelle 

peuvent être enlevés. 

- La sécurité aux abords de l’école est à nouveau évoquée. 

 

 

 

Signatures des membres du Conseil :  

 


